

Inicio > Nacional > Consejo de Estado anula sanción millonaria contra **Ecopetrol**

NACIONAL

Consejo de Estado anula sanción millonaria contra **Ecopetrol**

Por **Wilson Alvarado** - 2020-11-26



Por: J. J. Rubiano

El Consejo de Estado declaró nulas las sanciones tributarias por más de 5.450 millones de pesos que el municipio de Puerto Nare, Antioquia le impuso a **Ecopetrol**. La multa obedecía a que el ente territorial consideraba que la empresa estaba obligada a pagar Impuesto de Industria y Comercio (ICA) en el 2012 y el 2013.

El ente territorial le impuso sanciones a **Ecopetrol** por casi 940 millones de pesos y por más de 4.500 millones, por no haber declarado el aludido impuesto en esa población antioqueña durante los períodos gravables del 2012 y el 2013.

Aun cuando la contribuyente le solicitó a la administración que deje sin efectos estas determinaciones, a través del recurso de reconsideración, esta dejó en firme las sanciones. Por esa razón, la accionante interpuso recurso de nulidad y restablecimiento del derecho, con la intención de que se declarara que no estaba obligada a presentar liquidación privada de ICA en este municipio frente a los años gravables 2012 y 2013 y que, por lo tanto, no había lugar a la sanción.

La demandante señaló que las labores de exploración y explotación de hidrocarburos estaban exentas del pago de cualquier impuesto municipal o departamental. De ahí que considerara que no tenía la obligación de pagar ICA por el desarrollo de este tipo de actividades en Puerto Nare en el 2012 y el 2013. Añadió que el pago de regalías que efectuó en ese municipio en estos dos períodos fue superior a la tarifa que le correspondería por ICA y, dado que la ley exime del cobro del impuesto al contribuyente que gire tales regalías por un valor mayor a la liquidación correspondiente por ICA, no tenía que asumir esta obligación.

El Tribunal Administrativo de Antioquia accedió a las pretensiones de la demanda. Sostuvo que, dado que el valor pagado por regalías en los tres campos que explota **Ecopetrol** en ese municipio es mayor a lo que le hubiese correspondido por el pago del ICA, no le correspondía sufragar este último tributo por los períodos gravables 2012 y 2013.

El Consejo de Estado negó el recurso y declaró nula la sanción tributaria. Advirtió que la exención por pago de regalías no se debe calcular respecto a un campo o mina individualmente considerados, sino que se origina porque las regalías generadas por la totalidad de la actividad de explotación del subsuelo que se adelanta en el respectivo municipio sean iguales o superiores a la tarifa de ICA que le hubiese correspondido pagar. Dado que la totalidad de las regalías pagadas por **Ecopetrol** en este municipio durante los dos periodos son superiores, no estaba obligada a pagar ICA.

Me gusta 1



Artículo anterior

EN COLOMBIA LA EMERGENCIA SANITARIA FUE EXTENDIDA HASTA EL 28 DE FEBRERO DE 2021

Artículo siguiente

"INVERSIÓN DE REGALÍAS SERÁ MAYOR PARA CIENCIA, TECNOLOGÍA Y EDUCACIÓN EN ESTE BIENIO": DICE VICEMINISTRO DIEGO HERNÁNDEZ

Artículos relacionados

Más del autor



ASÍ AVANZAN LAS LABORES EN SAN ANDRÉS, PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA



TOALLAS HIGIÉNICAS Y TAMPONES SERÁN GRATUITOS EN COLOMBIA



"INVERSIÓN DE REGALÍAS SERÁ MAYOR PARA CIENCIA, TECNOLOGÍA Y EDUCACIÓN EN ESTE BIENIO": DICE VICEMINISTRO DIEGO HERNÁNDEZ

